

PREISVERLEIHUNG

Wie geht es weiter?

Die 3 Gewinner bzw. Gewinnerteams erhalten bis zum Mittwoch, den 30.04.14, eine Benachrichtigung und die Einladung zur offiziellen Preisverleihung. Diese findet am Samstag, den 10. Mai 2014, im Rahmen des Tages der offenen Tür zum „Europäischen Tag der Herzschwäche“ im Zentrum für Innere Medizin (ZIM) an der Uniklinik Würzburg statt. Alle anderen Wettbewerbsteilnehmer erhalten ebenfalls eine Einladung zur Preisverleihung, in dessen Rahmen eine Ausstellung mit ausgewählten Kunstwerken eröffnet wird. Die Ausstellung ist im ZIM bis zum 30. Mai zu sehen. Im Anschluss werden die Kunstwerke vom 04.06. bis 24.06.14 im Rathaus-Foyer der Stadt Würzburg ausgestellt und können zu den allgemeinen Öffnungszeiten besichtigt werden.

Welche Preise gibt es?

Die Preise schließen thematisch an den Wettbewerb an. Sie umfassen künstlerisch-kreative Kurse bzw. Workshops der Preisträger bei Partnern des Wettbewerbs.

Was geschieht mit den Kunstwerken?

Nach Ausstellungsende können die Wettbewerbsbeiträge bis zum Ende des Schuljahres 2013/14 in der Geschäftsstelle des Kompetenznetzes Herzinsuffizienz abgeholt werden. Ein Termin kann telefonisch unter der Telefonnummer 0931 / 201-46324 (Frau Börste) abgestimmt werden.

Partner beim Wettbewerb



Museum am Dom
Würzburg



Museum im
Kulturspeicher
Würzburg



KONTAKT

Kompetenznetz Herzinsuffizienz (KNHI)

Universitätsklinikum Würzburg
Straubmühlweg 2a, Haus A9, 97078 Würzburg
Telefon: 0931 / 201-46324
Fax: 0931 / 201-646333
E-Mail: Boerste_R@ukw.de
www.knhi.de



Herausgeber: Deutsches Zentrum für Herzinsuffizienz Würzburg

Bildnachweis Titelseite (rechts): Nikolay_Donetsk/Shotshop.com



Deutsches Zentrum
für Herzinsuffizienz
Würzburg



„FASS DIR EIN HERZ!“

Gestaltungswettbewerb für Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I in Würzburg und Umgebung

03.02.–11.04.2014

Anmeldung bis 28.02.2014



GRUSSWORT

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Lehrkräfte und liebe Eltern,

mit der Aufforderung „Fass Dir ein Herz!“ laden wir Schülerinnen und Schüler herzlich ein, am neuen

Gestaltungswettbewerb des Kompetenznetzes Herzinsuffizienz und des Deutschen Zentrums für Herzinsuffizienz teilzunehmen. Wie der Titel des Wettbewerbs verdeutlicht, steht das Herz im Mittelpunkt. Wir laden alle jungen Künstlerinnen und Künstler ein, der Frage nachzugehen, in welchen Situationen sie sich ein Herz gefasst haben, also Mut bewiesen und eine schwierige Situation gemeistert haben.

Wir veranstalten den Wettbewerb im Vorfeld des „Europäischen Tages der Herzschwäche“, der vom 9.-11. Mai 2014 stattfindet und an dem bundes- und europaweit über die viel zu wenig bekannte Volkskrankheit Herzschwäche (Herzinsuffizienz) informiert wird sowie Anregungen zur Vorbeugung gegeben werden. Mit dem Gestaltungswettbewerb verfolgen wir das Ziel, über einen künstlerischen Ansatz die Themen Herzgesundheit und Kreativität miteinander zu verbinden.

Wir würden uns sehr freuen, wenn der Malwettbewerb auch genutzt wird, um das Thema Herzgesundheit in den Unterricht aufzunehmen und Risikofaktoren wie Bewegungsmangel, Übergewicht und ungesunde Ernährung anzusprechen.

Viele Partner haben uns bei der Planung und Vorbereitung des Gestaltungswettbewerbs tatkräftig unterstützt. Allen Beteiligten danken wir herzlich für ihr Engagement!

Wir wünschen uns, dass sich möglichst viele junge Künstlerinnen und Künstler ein Herz fassen und den Wettbewerb durch kreative Beiträge bereichern.

Ihre

Marion Schäfer-Blake
Schirmherrin des „Europäischen Tages der Herzschwäche 2014“
in Würzburg, Bürgermeisterin
der Stadt Würzburg



Prof. Dr. Georg Ertl
Direktor der Medizinischen Klinik
und Poliklinik I,
Universitätsklinikum Würzburg

WORUM GEHT'S?

Idee

Der Titel „Fass Dir ein Herz!“ ist vielschichtig zu verstehen. Neben der Einladung, sich für den Wettbewerb „ein Herz zu fassen“ und teilzunehmen beinhaltet er den Arbeitsauftrag: „Wann hast Du Dir ein Herz gefasst?“. Damit sind Situationen gemeint, in denen Schülerinnen und Schüler Mut bewiesen haben. Welche Situationen dies sind, ist individuell ganz verschieden. In Frage kommen persönliche Erlebnisse, in denen sich die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler einer als subjektiv empfundenen schwierigen Situation gestellt haben (z.B. in dem sie Partei ergriffen haben für eine Person oder eine Sache oder sich für eine Herzensangelegenheit stark gemacht haben). Die Schülerinnen und Schüler sollen unter Anleitung der Lehrkräfte ihre eigenen Erfahrungen, Gedanken und Gefühle in die künstlerische Gestaltung einfließen lassen. Neben dem Unterrichtsfach Kunst bezieht der Wettbewerb die Fächer Deutsch, Biologie, Religion, Ethik, Sozialkunde und Sport ein.

Wer kann teilnehmen?

Der Gestaltungswettbewerb richtet sich an Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I (Jahrgangsstufen 5 bis 10) aller Schulformen in Würzburg und Umgebung. Mehrere Teams einer Klasse und mehrere Klassen einer Schule können am Wettbewerb teilnehmen.

Welche Kunstwerke können eingereicht werden?

Bei der Gestaltung der Kunstwerke haben die Schülerinnen und Schüler große Freiheit. Eingereicht werden können sowohl Einzel- als auch Gruppenarbeiten. Sämtliche Mal- und Gestaltungstechniken sind möglich, z.B. auch die Kombination von Bild und Schrift. Neben Bildern sind Collagen, Comics, Leporellos, illustrierte Geschichten oder Gedichte herzlich willkommen. Der Phantasie sind keine Grenzen gesetzt.

Wann läuft der Wettbewerb?

Der Wettbewerb läuft vom Montag, den 03.02.14 bis zum Freitag, den 11.04.14.

Eine verbindliche Anmeldung ist bis zum Freitag, den 28.02.14, möglich.



Wie funktioniert die Anmeldung?

Anmelden können Lehrkräfte ihre teilnehmenden Schülerinnen und Schüler unter:
Universitätsklinikum Würzburg,
Kompetenznetz Herzinsuffizienz
Rita Börste
Tel. 0931 / 201-46324 oder E-Mail: Boerste_R@ukw.de.

Die Teilnahme ist kostenlos. Bei der Anmeldung ist die Angabe der Namen der teilnehmenden Schülerinnen und Schüler erforderlich, der Klasse, Schule sowie der betreuenden Lehrkräfte mit ihren Kontaktdaten (E-Mail, Telefonnummer). Für die Beschriftung der Kunstwerke erhalten die Lehrkräfte nach der Anmeldung eine Vorlage.

Die Abgabe der Kunstwerke bis zum 11.04.14 sollte je nach Umfang und Größe des Beitrags persönlich erfolgen oder per Post an folgende Adresse:

Universitätsklinikum Würzburg
Kompetenznetz Herzinsuffizienz
Frau Rita Börste
Straubmühlweg 2a, Haus A9
D-97078 Würzburg

Wie werden die Kunstwerke bewertet?

Die eingereichten Kunstwerke werden von einer interdisziplinären, fachkundigen Jury bewertet, der u.a. Lehrkräfte, Kunst- und Museumspädagogen sowie Vertreter des Universitätsklinikums Würzburg angehören. Neben Kreativität liegt ein Fokus auf der methodischen Umsetzung, wobei das Niveau der jeweiligen Jahrgangsstufe bei der Bewertung berücksichtigt wird. Zudem fließen die kritische Auseinandersetzung mit dem Thema und die Einbeziehung persönlicher Erfahrungen ein. Unter allen eingereichten Arbeiten werden die drei kreativsten Werke ausgewählt und mit den Plätzen 1 bis 3 ausgezeichnet.